

校訓「豊かな心・生きる力」

令和4年11月1日



条南小学校だより 11月

夢を育てる楽しい学校づくり 第8号 校長 中谷 昭代



Tel 288-8871 Fax 288-8872 jounan-es@m2.spacelan.ne.jp

朝風に 金箔飛ばす 熊手かな

野村 喜船

熊手は縁日でも売られている縁起のよいもの、黄金の落ち葉をかき集めている朝の様子が思い浮かびます



やりきって積み上げる・できているかたしかめる

中庭のシンボルツリーのトチノキも黄金色に紅葉してきました。子供たちは、ぽかぽか陽だまりを楽しみながら、休み時間には外で鬼ごっこなどをして楽しんでいます。

さて、10月は津幡町小学校体育大会や、宿泊体験学習、バス社会見学に、走ろう運動やマラソン大会などたくさんの行事を実施することができました。また、PTA主催の条南感謝祭も3年ぶりに実施することができ、子供たちの笑顔をたくさん見ることができました。資源回収へのご協力ありがとうございました。学校行事のよさは体験学習や集団活動を通して成就感や達成感や感動を味わうことができるところです。五感を十分に働かせて活動し、本物に触れることで、脳は刺激され活性化します。体験学習をした後の振り返りでは、どの子も自分の思いを豊かに表現していました。活動後に振り返りをして自分と向き合うことで、体験活動から得た学びを改めて実感することができます。それは自分自身の大きな財産となっていくことでしょう。自分の役割を集団の中で果たそうと努力したこと、目的達成のために心を合わせたこと、自然を思いつきり感じたこと、自分の目標に向かって一生懸命努力したこと、最後まであきらめずにやり通したこと、悔しい思いをしたこと、地域の方々とのふれあいで温かさを感じたこと等、全てが次につながる活力となり、人格形成の土台となっていきます。小学校時代のよき思い出にして、心豊かな人に育っていってほしいと願っています。

秋はいよいよ深まり、二十四節気では、11月7日は立冬、22日には小雪となり、日中はぽかぽか陽気でも朝晩の冷え込みが一段と増してきます。新型コロナウィルスだけではなくインフルエンザも流行り出す時期です。手洗い・うがい・マスク・換気など、基本的な感染対策は継続しながら、教育活動を進めていきたいと思います。

後期は、「やりきって積み上げる」を合言葉に、「集中してやりきり、自分の学びを積み上げる」イメージをもたせたいと思います。そのために、できているのか、身についたのか「たしかめ」ながら、学習を進めていきます。また、「自学がんばりカード」の活用により、「自分から挑戦」する家庭学習になるよう働きかけていきます。学校で学習したことをもう一度家庭で復習してたしかめ、読み、書き、計算を地道に繰り返し、毎日の学びを積み上げていきましょう。

今年もあと2か月となりました。落ち着いて学習に向かわせていきたいと思います。ご家庭のご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

自分の目標を立て、走ろう運動で練習し、粘り強くがんばった校内マラソン大会 10月25日



6年生 一生懸命練習し、走り切った 小学校最後のマラソン大会 スタート

生活目標

◇ 10月は、友達に対して思いやりのある

言葉遣いができるように、丁寧な言葉遣いができるように指導してきました。今後も、人を傷つける発言や暴言については、個別に指導し、正しい言葉に言い換えさせることを徹底していきます。

11月「廊下や階段を正しく歩こう」

◇ 11月は、けがの危険性や可能性を指導し、廊下や階段の右側を歩くことに取り組んでいきます。また、廊下を走ったり、遊んだりしている時には、必ずその場で止めてやり直しをさせます。各学級で指導し、全校で取り組んでいきます。

学習目標

◇ 10月は自分の考えや友達の考えから気づいたことがしっかりと残るようにノートを書く取組をしました。今後も児童が図や資料や式、文章などが書けるように授業の中で意識できるよう指導していきます。

11月「学習したことがわかるノート作りをしよう」

◇ 11月は、友だちから学んだことを吹き出しでノートに残します。友だちの考えを書くことによって自分の考えがさらに明確になったり、深まったりします。書くことを大切にして、「わかった」「できた」となる学習にしていきたいと思います。

11月の安全目標 「災害に備えた生活をしよう」

◇ 11月5日は「津波防災の日」です。

このところ日本でも毎年のように災害が発生しています。災害対策には、自分自身や家族で備える「自助(一人一人の役割)」、地域で助け合う「共助(地域の役割)」、行政が行う「公助(行政の役割)」の3つがあります。なかでも災害に備えて自分でできることを考える「自助」は、災害対策の基本となります。まずは、自分や家族の命を守ることが大切です。11月5日は津波防災の日です。今月は地震を想定した避難訓練を予告なしで実施します。「自分の命は自分で守る」ことを意識づけ、安全行動ができるよう指導します。4年生は、起震車体験も行う予定です。ご家庭でも災害が起こった時に各自がどう動けばよいか、ご家族でぜひ話し合ってみてください。



【自宅にいるとき】

- ・机やテーブルなどの下に隠れ、脚をしっかりと握る
- ・座布団など身の回りにあるもので頭部を守る
- ・棚に乗せてある物などが落ちてきたりするので離れる

【外出しているとき】

- ・窓ガラスが割れることがあるので、窓際から離れる
- ・エレベーターは使わないようする
- ・落下物などに注意して、階段を使う

◇ 業者による校内学力調査実施のお願い

12月現在、どれだけの力が付いているのか、また、弱い部分はどんなところなのか、客観的に把握し今後の指導に生かすため、外部の学力調査を実施したいと思います。対象は3年生、4年生、6年生で、国語と算数の2教科を予定しています。一人一人の学力の状況を客観的に分析をしてもらい、保護者の皆様にもお知らせします。つきましては2教科で760円の費用を1月に集金させてください。今の学年の力を粘り強く指導して進級・進学させたいと思います。ご理解をよろしくお願ひいたします。(5年生は津幡町学力調査を実施しますので、集金はありません)



◇ 担任の変更と新しい先生の紹介

○ 4年1組担任の漆△朋△は10月22日より産前休暇に入りました。

替わって、理科や生徒指導を担当していた山△優△を4年1組の担任とします。

○ 稲△俊△先生が新しく着任しました。算数科(6の2、5の1, 5の2)や社会科・体育科、総合(4の1)等を担当します。

○ 5年3組担任の千△有△は11月13日より産前休暇に入ります。

替わって、算数科を担当していた山△朋△を5年3組の担任とします。

○ そよかぜ学級担任の諸△直△は、家の都合で12月迄休みます。

○ 伊△康△先生が11月1日より新しく着任しました。そよかぜ学級の担任とします。

条南小職員一同で条南っ子の成長を願い教育活動を行っていきます。どうぞよろしくお願ひいたします。

心豊かな体験学習

PTA条南感謝祭 10月15日(土)9:30~13:00

～伝えていこう「ありがとう」～をメインテーマにして、3年ぶりにPTAの皆様が企画してくださいました。太田区の野菜販売の皆様のご協力で、子供たちは販売体験をすることができました。ゲームコーナーや体験コーナー、朝霞太鼓やマーチャニーオーケストラ、子供ステージ発表等の企画に、子供たちはわくわくして参加していました。



6年生宿泊体験学習 国立能登青少年交流の家10月12日～13日



カヌー・いかだ・カッターの選択活動、ナイトアドベンチャー、野外炊飯とみんなで協力する心と、自分の役割を果たす態度を大自然の中で培ってきました。6年生全員で過ごした2日間は小学校生活のよき思い出となりました。ここで学んだことを学校生活でもしっかりと生かしています。



5年総合河北潟プロジェクト「水土里(みどり)ネットかほくがた」の皆様のご協力で河北潟探究学習を行いました。



- ・干拓農業体験バーバリコース
- ・植物調査隊ハーブスワッグづくりコース
- ・生き物調査隊つりコース

～5年生が稲刈りをしたもち米で～10月25日



舛田さんのご協力で今年も、もち米をたくさんいただきました。餅つき大会の代わりに、おもちやおはぎを業者さんに作っていただき、児童に配付しました。収穫をみんなで喜び合いました。

4年生キンシューレ体験学習

10月17日 津幡町から河合谷キンシューレに招待していただき、まき割りや野菜収穫を体験したり、水餃子、焼き芋をごちそうになつたりしました。地域の方々の温かさにふれ、感謝の気持ちでいっぱいになりました。



4年生 声かけボランティア体験学習10月14日

中条地区くらし安心ネットワーク、社会福祉協議会の皆様のご協力で、避難所で子供も役立つ声掛けボランティア体験をしました。目線を合わせ相手をいたわる心を育みました。

3年生10月7日バス社会見学 県ふれあい昆虫館・金沢港クルーズターミナル・石川県庁



昆虫と触れ合い、金沢港や県議会、防災対策本部の役割や県庁から見える地形について学びました。

3年生総合 地域に伝わる祭りの学習 10月13日



祭りについて探究学習を進めている3年生は、太田区長北川保晴さんと太田地区の北川憲明さんに獅子頭を見せていただきました。地域を大切する熱い思いをお聞きし、学びを深めました。

2年生バス社会見学いしかわ動物園10月13日

間近で動物を観察しました。動物園の獣医さんはどんな仕事をしているか直接お話ををお聞きしました。



2年生生活科さつまいもほり10月28日



大きなさつまいもがゴロゴロと収穫され、大喜びです。お世話いただいた皆様に感謝です。

1年生バス社会見学 のじま水族館 10月14日

青い水族館の魚たちと仲良くなりました。日本最大級のトンネル水槽は自然の光が差しこみ、海の中を散歩しているようでした。イルカショーやペンギンのお散歩も、1年生みんなで見ることができました。



♪条南小HPには、この他の写真も掲載していますのでご覧ください。